

## Semana Internacional de Pelota del Grupo

## Una cita ineludible

«Los que no la conocen se quedan fascinados y tenemos las mejores condiciones», dice Faló Escandón sobre el éxito del evento

Paula Martínez, Gijón

La Semana Internacional de Pelota del Grupo Covadonga continúa siendo una cita ineludible para los amantes de un deporte que, a pesar de ser originario del País Vasco, ha echado sus raíces en Gijón con la 73.ª edición del torneo.

Faló Escandón, quien fuera responsable de la sección de pelota del Grupo durante 33, recuerda bien toda su historia, desde los inicios en 1938 en la anterior sede del Grupo «donde se jugaba con pelotas de tenis y palas similares a las de la playa» a todo el equipamiento con el que cuentan hoy en día.

«Hemos tenido muy buenas épocas, empezando por un hito histórico en 1942 cuando se construyó el primer frontón y el presidente de aquel momento — Justino de la Cerra — buscó impulsar el deporte trayendo a una pareja de pelotaris para hacer una exhibición».

Ahí se encuentra el origen del que hoy en día es el certamen de pelota más longevo de nuestro país, y es que solo se ha detenido dos veces en su historia. «Entre 1959 y 1966 no se pudo hacer porque no lo permitía la ley, y luego desde 1967 solo nos ha detenido la pandemia», relataba Escandón mientras revisaba las fechas en su libro para dar con el año exacto.

Mientras los pelotaris especialistas en pala corta se preparaban para el comienzo del partido, exjugadores como Ancizu o Manuel Galán se dejaban ver por las gradas de un frontón que sigue atrayendo a los mejores pelotaris a nivel nacional e internacional, como es el caso de Emiliano Skufca, quien actualmente tiene el récord de trofeos en este torneo.

El secreto de que todos vengan a Gijón es muy sencillo, según Escandón: «Los que no conocían la ciudad se quedan fascinados y luego es porque las condiciones tan buenas que tenemos aquí no las hay en ningún otro club en España».

Cerca de dos siglos después, el deporte que surgió de mano de los marineros que llegaban del País Vasco al puerto gijonés y aprovechaban los ratos muertos para jugar continúa luchando por resurgir de nuevo gracias a los jóvenes pelotaris. «Navarra tiene ahora una cantera muy prometedora que puede marcar una buena época», reconocía el exjugador, que tras dejar su trabajo en el Grupo Covadonga ya puede disfrutar de los partidos al no estar tan pendiente de la organización.



Faló Escandón, ojeando su libro en la Semana de Pelota del Grupo. | P. M.

## Las parejas Berrogui-Labiano y Sanz-Imanol, finalistas

Los clasificados ayer se medirán a Madariaga-Gonzalo Pérez en paleta y a Ayarra-Skufca en pala corta

J. J. Gijón

Berrogui-Labiano en paleta y Sanz e Imanol en pala corta se clasificaron ayer para las finales de la LXXIII Semana Internacional de Pelota que se está celebrando en el frontón del Grupo Covadonga.

La final de paleta fue mucho más reñida y emocionante que la de pala corta y, sobre todo, con más calidad. Berrogui-Labiano se impusieron a Landeta y Ramos Ruiz por 15-10 y 15-13 en un partido con peloteos largos y jugadas de gran nivel. Los dos delanteros lograron tantos de mucho nivel que levantaron los aplausos de los fieles aficionados que acudieron al Grupo, algunos llegados de otras localidades, atraídos por el gran nivel de los participantes. Si reñido estuvo el primer juego, mucho más lo estuvo el segundo, en el que la incertidumbre se mantuvo hasta el final, ya que se produjeron varias alternativas en el marcador. Finalmente, Berrogui y Labiano lograron la victoria y clasificarse para la final que se jugará esta mañana.



Un momento de la semifinal de pala corta. | Juan Plaza

Tras la semifinal de paleta tuvo lugar la de pala corta, que enfrentaba a Sanz e Imanol con Lascoiti e Ibargaray. Los primeros tomaron rápida ventaja en el primer set, que se resolvió con claridad por 15-7. Sin embargo, el segundo estuvo mucho más igualado, aunque sin la calidad del partido anterior porque muchos de los puntos se debieron a errores más que a los aciertos o las buenas jugadas, que no obstante, también hubo. En este segundo set parecía que Lascoiti e Ibargaray podían lograr la

igualada, pero en un último esfuerzo Sanz e Imanol lograron los últimos puntos que les aseguraban su presencia en la final.

Hoy la jornada se inicia las 10 de la mañana con la disputa del tercer y cuarto puesto de cada modalidad, y a su término las finales. La primera será la de paleta y medirá a Berrogui-Labiano con Madariaga-Gonzalo Pérez, clasificados el viernes, y en pala corta a Sanz e Imanol contra Ayarra y Skufca, quien buscará su décimo segundo triunfo en el Grupo.

## Hípica

## María García gana el Gran Premic del Nacional de Luanco

Lucas

La asturiana María García Prida, montando a su caballo de RG, se impuso en el Gran Premio del conde de Luanco. Esta prueba se disputó con una altura de 1,20 de salto el concurso, contó con una participación de 14 binomios de los que tan solo dos, ella y Leonardo Medal García, con «Rey de Gozón», completaron el recorrido sin penalizar y se clasificaron para el desempate. Sin embargo, al final no hubo tal, ya que Leonardo renunció a salir. Si lo hizo María García, que volvió a completar un recorrido sin falta alguna, aunque le hubiese servido cualquier penalización ante la ausencia de rivales.

Previamente, y como en las dos jornadas precedentes, se disputaron varias pruebas más, desde ponis a 1,20 de altura. En ponis A se impuso Mateo Gutiérrez, con «Nube»; en ponis B, Iris González, con «Arslan de Braniego»; en ponis C, Rodrigo Campos con «Appléti»; en 0,50, Carmen Naval con «Trasgu X»; en 0,80, Noelia Martínez con «Titan de Valgrande»; en 1 metro, Miriam Fernández con «Casilda JGF»; en 1,10, Ana Palacios con «D'Onex» y en 1,20, Marcos Fernández con «Kata SFM».

En el concurso de Luanco tomaron parte 159 jinetes y amazonas con 200 caballos que completaron tres apretadas jornadas con una treintena de pruebas. El próximo fin de semana, del 28 al 30, Luanco repite concurso y categoría, otro nacional de dos estrellas.

BALONCESTO / MUNDIAL SUB-19

### La sangre fría de Iyana Martín lleva a España a la final con sufrimiento

Parecía que la selección española sub-19 tenía bien amarrada la semifinal del Mundial contra Canadá, pero la reacción final de las norteamericanas casi les da resultado. Solamente la sangre fría de la asturiana Iyana Martín (24 puntos y 5 asistencias) resolvió la situación. Hoy (21.00 horas, Teledeporte), la final ante la poderosa EE UU.